
NEW FASE

平野さんが会長に任してから今年で 2期目を迎えます（１期 2年）。今期、大体的に打ち
出しているのは“会の活動の若返り”です。活動の企画や運営に積極的に関わってもらう
ため、役員、幹事に若手を登用し、一気に若返りを図ります。6月からは新監督に堀井清
毅さん（H11年卒）が就任いたしました。まずは堀井さんの所信表明と経歴をご紹介します。

大坂 真脩
おおさか ましゅう

❶スポーツ科学部
❷兵庫県立夢野台高校
❸エペ
❹早稲田を勝たせられる
ように頑張ります。
❺インハイベスト32
❻genouxtoucher

太田 陽詩
おおた ひなた

❶スポーツ科学部
❷龍谷大学付属平安高
等学校 ❸エペ ❹実力
をつけて早稲田を勝利に
導きます！ ❺第46回全
国選抜優勝、第47回全
国選抜優勝 ❻足突き

川邉 太郎
かわべ たろう

❶社会科学部 ❷大分
県立大分豊府高等学校 
❸フルーレ ❹団体戦で
早稲田の勝利に貢献で
きるよう頑張ります。 ❺
全国選抜ベスト8 ❻フレ
ッシュ

後藤 碧衣
ごとう あおい

❶政治経済学部❷大
分県立大分豊府高等
学校 ❸サーブル ❹チ
ームを盛り上げて貢献
できるように頑張りま
す！ ❺インターハイベス
ト16 ❻ロングアタック

西岡 瞳
にしおか ひとみ

❶スポーツ科学部 ❷三
田学園高等学校 ❸エ
ペ ❹早稲田大学に貢
献できるように精進いた
します。 ❺世界ジュニア
選手権出場、アジアジュ
ニア選手権3位 ❻フレッ
シュ

沼田 美咲
ぬまた みさき

❶政治経済学部 ❷早
稲田大学本庄高等学院 
❸フルーレ ❹周りの雰
囲気を盛り上げるプレー
をします！ ❺アジア選手
権団体優勝、国民体育
大会優勝 ❻脇腹への
伸びるアタック

藤田 凜
ふじた りん

❶法学部
❷本郷高等学校
❸サーブル
❹チームに貢献できるよ
うに頑張ります。
❺なし
❻なし

圓尾 晃生
まるお こうせい

❶スポーツ科学部
❷香川県立高松北高等
学校
❸エペ
❹早稲田に貢献できるよ
うに頑張ります！
❺全国選抜優勝
❻足突き

渡辺 一樹
わたなべ かずき

❶文学部 ❷早稲田中
学校・高等学校 ❸エペ 
❹早稲田のチームに貢
献できるようにがんばりま
す！ ❺全国選抜出場 ❻
圧倒的なリーチを使った
残し

小川 梨花 2年
おがわ りんか

●マネージャー

❶商学部
❷東洋英和女学院高等
部 ❹チームをしっかりと
支えられるマネージャーに
なります！

板橋 香菜子
いたはし かなこ

❶社会科学部 ❷早稲
田大学本庄高等学院 
❸サーブル ❹楽しく仲良
く高め合える部活になる
ように全力で頑張ります 
❺世界ジュニア選手権
出場、JOCジュニア3位 
❻フレッシュ

前期講評
　ワセジョ強し。森多舞さん（スポ科4年）率い
る女子フルーレは、リーグ戦準優勝に続き、王
座決定戦で優勝、日本一に輝きました。女子サ
ーブルはリーグ戦、王座共に3位入賞、女子エ
ペはリーグ戦4位、王座7位でした。学生カップ
でも、女子フルーレの沼田美咲さん（政経1年）
が4位、女子エペの西岡瞳さん（スポ科1年）が5
位で各入賞です。
　一方のワセダンは苦しい。男子エペはリーグ
戦、王座いずれも慶應に次ぐ準優勝で、少数精
鋭に絞り過ぎた男子フルーレと男子サーブルは
入替戦で立教に敗れました（立教男子はエペも
日大に勝ち3種目一部昇格）。
　今年度は、女子が関カレ、インカレ、全日本、
早慶戦で3種目優勝を目指し、男子は3種目の
強化を急ぎます。
　部員たちへのより一層の応援ご支援をお願い
し、私の講評を終わらせていただきます。ありが
とうございました。（前監督・内田敏朗）
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堀井清毅さん
新監督就任！

誰もが関わりやすい
稲光会を目指す！
2024年総会及び選手激励会の報告

に寄り添い、互いに支え合う環境を創
り出します。信頼関係が、選手の規律
を守る心と、部に対する貢献意識を高
め、結束力のあるチーム作りができる
と信じているからです。部の伝統を重
んじつつ、トレーナーとの連携で、科
学的なデータ分析を活用して実践的な
技術向上を図ります。また、SNSなど
を活用して、魅力的なフェンシング部
を作り上げていく努力もしていきます。
そのためには、若い力を活かし、これ
までに考えたことのないような新しい
アイディアを集めていく必要がありま
す。こうしたアプローチには疑問を持
たれる方もいらっしゃるかもしれませ
ん。しかし、早稲田の強さはまさにこ
のような柔軟性にあるのです。皆さん、
信頼関係を大切にし、より強い早稲田
を一緒に作っていきましょう。

（監督・堀井清毅）

　この度、6月から監督を拝命いたし
ましたH11年卒の堀井清毅と申します。
まず、内田敏朗前監督に、感謝を申し
上げます。前監督の組織をまとめる力
と、卓越したリーダーシップにより、
素晴らしい成果を挙げてきました。培
われたチームの結束力と高い競技力は、
部にとって貴重な財産です。本当にあ
りがとうございました。私は早稲田へ
の誇りを抱いています。外国の海でゴ
ムボートに乗ったときに歌えと言われ、
とっさに口から出たのが早稲田の校歌
だったのは、私の早稲田愛の形でしょ
う。私は、欧米の学校で指導経験を積
み、多様な背景を持つ人々とのコミュ
ニケーション能力を養った経験を活か
し、早稲田大学フェンシング部の国際
化を推進していきたいと考えていま
す。そのために、各選手の個性や目標

　4月14日（日）13時より、グッドモー
ニングカフェ早稲田にて今年度の総会
及びパリ五輪出場を目指す選手激励会
を実施致しました。小森部長をはじめ、
OBOGは若手会員も含む17名が参加、
部員21名も加わり大いに盛り上がりまし
た。総会では、会長の平野さんより「規
約の改定と監事2名の選任」、「役員・幹
事・地方委員の改選」、「23年度の活動
・会計報告並びに24年度の活動・会計
計画」について説明がありました。24
年稲光会体制は、20代～40代の若手を
登用し、役員8名、監事2名、幹事15名
の計25名に加え、地方委員8名の計32
名となります（改選該当者は表の通り）。
会の後半では、パリ五輪を控える松山
恭助さんの挨拶もあり、大変有意義な
時間となりました。 （副会長・内田陽子）

2期目の改革
　今年から始まった２期目
では、会の活動の若返り
を目指しています。どこの
部も抱えている課題の一
つが会の高齢化です。ど
うしても仕事を優先するた
めに時間が取れない会員
が多く、結果的に定年後の会員が活動の中心に
なってしまうことが原因の一つです。
　しかし、これでは若手会員の参加はなかなか
望めず、イメージ的にも高齢会員の会のように見
られがちです。そこで今期からは会の三役に若手
に就任してもらい、活動の企画や運営に積極的に
関わってもらっています。内田陽子会員の副会長
就任がその一つです。また監督も内田敏朗さん
から堀井さんへ世代交代しました。誰もが関わり
やすい稲光会を目指していきたいと思っています。

（会長・平野健一）

役員 内田陽子 2001 副会長、稲門体育会代表委員、
   稲光会報担当

役員 堀井清毅（新任） 1999 部監督（6月）

監事 寺田洋（新任） 1985 会計監査

監事 松山大助（新任） 2018 会計監査

幹事 安雅人（新任） 2020 大学コーチ

幹事 田中 秀行 1997 稲光会運営業務の補佐

幹事 池内祥（新任） 2009 稲光会運営業務補佐

地方委員 片島 章徳（新任） 1997 近畿

役職 氏名 卒部年 担当業務

2024年役員、幹事、地方委員改選　該当者一覧

新 入 部 員

戦績 ※個人8位以上

女子フルーレ 4位 沼田美咲
女子エペ 5位 西岡 瞳

女子フルーレ団体、おめでとう！ （左から沼田さん、早川さん、森多さん）

男子フルーレ 6位
男子エペ 準優勝
男子サーブル 6位

男子エペ 準優勝

男子フルーレ 8位 川邉太郎
男子エペ 3位 圓尾晃生

女子フルーレ 準優勝
女子エペ 4位
女子サーブル 3位

女子フルーレ 優勝
女子エペ 7位
女子サーブル 3位

女子フルーレ 優勝 沼田美咲
女子サーブル 準優勝 板橋香菜子
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体
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体
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第5回 日本学生フェンシングカップ

第77回 関東学生フェンシング連盟 リーグ戦

第20回 剛騎杯フェンシング大会

第74回 全日本学生フェンシング王座決定戦

4月19～21日

5月8～16日

6月1～2日

6月10日

①学部 ②出身校 ③種目 ④抱負 ⑤これまでの戦績（上位戦績２つまで） ⑥得意な技

女子フルーレ日本一！
男子エペ準優勝！

Q フェンシングのどこが好きですか？
A 騎士道精神を養えること。そして、フ
ェンシングを通じて、磁石のように人と
人が結びついていく瞬間が好きです

Q 座右の銘は？
A 「無用の用」です

Q 趣味は？
A SF的な探求です

Q ご自身のチャームポイントは？
A 強い部員を相手にファイティ
ングをして、最近自分がボテボ
テしていることに気が付きました

Q 種目は何でしたか？
A フルーレとエペ、とき
どきサーブルです

Q 学生時代の得意
技は何でしたか？
A 堀井無双です

Q 好きな食べ物は？
A 鉄砲巻きです

Q 何座？
A 蠍座です

Q 血液型は？
A A型です

Q 好きなアーティストは？
A 邦：CHAI、洋：Biig Piig、
　韓： Oh My Girlです。

Q フェンシングの最高実
績を教えてください
 A フランス中部地方で
のフルーレ個人優勝です

教えて
堀井監督！

ほりい・きよたか／H11年
に教育学部国語国文学科
を卒業後、フランス、スウ
ェーデンに渡り、国際結
婚。二児の父。現在、アメ
リカンスクールで教鞭を執
りながらフェンシング指導
を続け、最先端のカリキュ
ラム開発を行なっている。

全日本学生王座決定戦



男子フルーレには松山さんが、男子エペには
加納さんが出場します！ 皆さんで応援しましょう！

パリ五輪フェンシング試合日程

ネット配信
TVer●ほぼ全種目のライブ中継を予定しており、見
逃し配信やハイライト配信なども楽しめます。

放送予定

TV放送
テレビ朝日●7月28日午前2時～午前6時　
女子エペ個人、男子サーブル個人

NHK総合●7月29日午前1時50分～　　　
女子フルーレ個人、男子エペ個人

フジテレビ●7月30日午前1時30分～午前6時20分
女子サーブル個人、男子フルーレ個人

※以上は7月7日時点情報です。
　変更の可能性もあるので必ず事前にお調べください

──東京五輪に次ぐパリ五輪です。意気込みを
聞かせてください。
松山　自分が持っているものを全て発揮できる
よう頑張ります！
加納　東京五輪同様、自信を持って自分のプ
レーに集中したいと思います。そして、前回に
続き、パリ五輪でも金メダルを目指します！
──ベンチマークしている国や選手はいますか？
松山　強豪国は全て警戒しているので特別な国
や選手はありません。
加納　やはりフランスです。歴史ある強豪国で
もありますし、特に今のフランスは全員が強く、
隙がありません。
──好きな技は？
松山　今も変わらずジャンピング振り込みです
が、綺麗に見せようとは思わず、その瞬間で一
番良い技の選択をしていきます。
加納　今も変わらずフレッシュです。身長が低
いというデメリットを打ち消すことのできる技だ
からです。
──五輪前に行っていること、気をつけている
こととその理由は？
松山　一日一日を丁寧に集中すること。しっか
り寝ること、よく食べること。普段とあまり変わ
らないと思います。
加納　タンパク質はたくさん取るようにしていま
す。筋力アップ、もしくは筋力を落とさないよう
にするためです。　
──ズバリ、狙う順位は？
松山　金メダル
加納　個人、団体ともに金メダルを獲得します！
──OBOGに一言
松山　皆様からの日頃からのサポートがありこ

の舞台に立つことができると思っています。自分
や加納の様に、将来的に早稲田の選手からも
オリンピアンが出ることを願っています。
加納　日頃より応援していただき、ありがとうご
ざいます！OBOGの皆様に良い結果が報告でき
るよう、全力で戦ってきます！

　パリ五輪出場が決定した松山さん、加納さん
への激励募金ですが、62名会員、総額97万6千
円、1人48万8000円分の募金が集まりました。7

月2日に実施されたフェンシング協会主催のパリ
五輪壮行会にて、役員よりお二人に目録を贈呈、
目録に受領サインをもらい、7月5日には稲光会
からの10万をプラスした58万8000円をお二人の
口座に送金致しました。ご協力いただいた皆様、
有難うございました。　　（副会長・内田陽子）

日本初！ 恐竜の化石を発掘！
幼稚園児の頃から恐竜が大好きで、博物館、恐
竜博などに通ってきましたが、社会人になってか
らも色々なご縁があり、現・早稲田大学国際教
養学部教授であり古生物学者でもある親戚が主
催している白亜紀（恐竜時代）の発掘調査に参
加してきました。この度、僕が5年前に岩手県
久慈市で発掘していたオオトカゲの化石が、日
本初の発見だったということで、満を持して、
24年6月１日に開催された第42回化石研究会に
て発表されました。

　「さん付け運動」をご存知でしょうか？ 役職
ではなくその人の苗字に「さん」を付けて呼ぶ
といった取り組みで、1990年代頃から企業で増
加してきておりますが、この度、稲光会でも「さ
ん」付け運動を推奨することに致しました。上
下関係、役職に関わらずフラット、風通しの良
い関係性を築き、誰しもが稲光会活動に関わり
やすい組織を作っていくためです。まずは、先
輩、後輩、監督に対しても、敬称ではなく「さん」
で呼び合いましょう！　 　（副会長・内田陽子）

　毎年、稲光会費を納入されている会員の皆様
には厚くお礼申し上げます。今年の会費納入者
数は、7月3日時点で81名、目標の130名には足
りておりません。総会資料にて24年度の予算案
をご案内しておりますが、24年度の支出も例年
通り、「現役部員活動支援金」、「稲光会活動
経費」、「関連団体経費」を予定しております。
130名から会費が得られたとしても、支出が上
回ってしまう財政状況ですので、このままでは
現役部員への援助もままならない状況に陥るの
ではと危惧しております。まずは目標130名の達
成を目指し、皆様にはご案内をさせてもらってお
りますので、非常にタイトな財政をご理解いた
だき、一人でも多くの会員に会費の納入をお願
いできればと考えております。会費未納の方は
ぜひご送金をお願い致します（既に会費を納入
された先輩方々におかれましてはご容赦願いま
す）。なお、80歳以上の会員は会費免除です。

パリ五輪出場決定！ 松山さん、
加納さんが金メダルを目指します！

2024年度 稲光会費納入のお願い

「さん付け」運動について

　今年4月にお願いした募金ですが、お蔭様で
25名の会員から総額42万円の募金が集まりまし
た。早大学院フェンシング部のために大切に使
わせて頂きます。ご協力頂いた先輩方には改め
てお礼を申し上げます。　　（幹事・田中秀行）

早大学院フェンシング部への募金

部員主催の前期納会には、8名の稲光会員に
参加いただきました。今回は、キッズスペースと
してカラフルなおもちゃや英語教材が用意され、
部員が会員の子どもたちの相手をし、和やかな
雰囲気となりました。お子様連れの皆様も、ぜ
ひご参加ください。　　　　　（監督・堀井清毅）

6月16日納会報告

パリ五輪激励募金

早稲田大学
稲光会

Facebook

早稲田スポーツ
新聞会

「フェンシング部」

稲光会費：12,000円

振込先：みずほ銀行日本橋支店　
　　　　普通口座 2424751   早稲田大学稲光会

試
合
結
果
は
こ
ち
ら
か
ら

東京五輪に続く2回連続出場の松山さん、加納さんに、パリに飛び立つ前に直前インタビューを行いました。目指せ金！

合宿のお知らせ

2024年8月26日（月）～30日（金）
サニーインむかい
〒299-4215
千葉県長生郡白子町中里4369
電話番号　0475-33-2133

※ 施設の都合上、先輩方の参加は見送らせてい
ただきます。 ※ 現役への差し入れをお待ちしてお
ります 。果物、飲料、ゼリー（栄養補助食品） 等。
ドーピング対象となり得るエナジードリンク等除く

OBOG
近況報告

Ｈ30年卒　

松山大助さん

日程はこちら！

女子エペ個人 ベスト64～決勝
男子サーブル ベスト64～決勝

7月27日

女子フルーレ個人 ベスト64～決勝
男子エペ個人 ベスト64～決勝

7月28日

女子サーブル個人 ベスト64～決勝
男子フルーレ個人 ベスト64～決勝

7月29日

女子エペ団体 ベスト8～決勝7月30日

男子サーブル団体 ベスト8～決勝7月31日

女子フルーレ団体 ベスト8～決勝8月1日

男子エペ団体 ベスト8～決勝8月2日

女子サーブル団体 ベスト8～決勝8月3日

男子フルーレ団体 ベスト8～決勝8月4日


